

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Las Maniobras Navales

**Impresiones Mediterráneas**  
Amaneció el día nublado y la mar picada.

Presenciamos el fenómeno de dos formidables trombas de agua a dos millas aproximadas del buque insignia del Almirante de la Flota.

Peró, no obstante la cerrazón del horizonte y la ausencia del astro rey, el ánimo no se entristece como en esas tardes grises del noroeste español, cuyos indigenas llevan estampados en sus rostros una eterna melancolía.

Son las nueve de la mañana. Los truenos y relámpagos se suceden casi sin interrupción y el mar se alborota, respondiendo con tremendos zarpezos de león a los gritos-rugidos del águila, su aliada.

A 30 metros del costado de estribo del «Infanta Cristina» se balancea con brusquedad un «tabacalero». Sobre su puente y cubierta, y sordos a los rugidos y zarpezos, aparecen impávidos y tranquilos, envueltos en sus impermeables de hule, los hombres de mar. Con los ojos sonrientes, un funce en la boca y la nariz dilatada ejecutan a compás del mismo ritmo pausado de puerto las faenas marineras que, la mayoría de ellos heredaron de sus padres y abuelos en los pueblecitos costeros donde nacieron.

Cruza raudo un bote de motor que para mantenerse a la altura de nuestro buque evoluciona casi constantemente, evitando ser arrastrado por el oleaje. Bajo sus capuchones chabacanos sus tripulantes nos recuerdan aquellos cuadros de estampas marineras y asuntos holandeses vistos en la niñez, época de la vida en que más grabadas quedan en nuestra imaginación y más perduran las sensaciones...

Es grande la belleza de las vastas perspectivas del mar; sus panoramas, envidiables, surgen los caseríos como nacimientos de Belén, con tanta variedad de forma y estructura como innumerables los viejos y niños que los confeccionaron en los días y noches del invierno familiar.

Peró ¡que inmensa es también la hermosura del campo y de los montes!

Aquí salta el delfín y el pez-volador, más sus movimientos carecen de la elasticidad y elegancia del salto del tigre y de la liebre.

Cabo de Santa Pola. Destacándose a babor, divisanse las formas elegantes y simétricas de un grupo de palmeras que yerguen sus troncos, como husos, en la orilla. Tierra adentro una cantera en explotación, de donde se extrae actualmente piedra para el muelle de Torre Vieja. Una línea en el horizonte que va descendiendo desde el faro del Cabo hasta Las Salinas; y ya en este punto surgen de nuevo y con mayor profusión las cimbreantes siluetas de los bosques de palmeras, trayéndonos a la mente el recuerdo de los Mayne Reid, Scot y otros muchos que tentas y tan dulces impresiones nos hicieron sentir en sus maestras narraciones.

Los destructores, panteras del Océano, de formas bellas, cuyos cañones y ametralladoras son, desde luego los colmillos y garras de la fiera, están alineados como soldados en plena formación. Rígidamente, silenciosos y huraños asemejan vigilantes, siempre ojo avizor, del

alta mar. Son los que ayer jugueteaban escondiéndose mutuamente tras las cortinas de humos artificiales que, merced a unos aparatos colocados en las respectivas popas lanzaban los gases en los que se ocultaban sus compañeros de juegos.

¿Que le importa al hombre que la Naturaleza, siempre inmutable y generosa, le provea de cuanto pueda apeler su deseo insagotable y su ardiente imaginación?

Sin embargo, la lección fué inmediata, al observar esta mañana la inutilidad de nuestro esfuerzo visual, pretendiendo atravesar con nuestros ojos esas otras cortinas nebrinosas que tapaban por completo, no uno ni varios buques, sino absolutamente toda existencia que no fuera la propia motonave.

Las sombras de la tarde que mueren van envolviendo con su manto de luto los horizontes. Suenan los ecos agudos de una corneta. Se oyen pasos rápidos y mudos de pies desnudos sobre las cubiertas de madera, y paulatinamente todo va quedando en silencio absoluto, sólo turbado por el murmullo blando de las olas y el vigilante pasear de la guardia.

R. Torres

A bordo del «Infanta Cristina»  
19 Septiembre 1929.

### Ha aparecido el hidro «Macchi número 1»

Comunican de Pollensa, que a cinco millas de la cala de San Vicente ha sido encontrado por varias embarcaciones el hidro «Macchi n.º 1» que se perdió en el vuelo de Barcelona a Mahón.

El piloto don Tomás Moyano Arístegui no ha sufrido el menor daño, ni el aparato tampoco.

En el mismo lugar, fueron encontradas las gasolineras «H» de la Aeronáutica naval.

El aparato y las gasolineras quedaron custodiadas por el «Torpedero número 4».

### Comida íntima

Dicen de Santa Pola que con motivo de celebrar hoy la fiesta onomástica del Ministro de Marina se ha celebrado en el Hotel Miramar una fiesta íntima, a la que asistieron con los señores de García de los Reyes, el contralmirante Cervia y los señores Moreno Guerra, Mateo Milley señora y don Juan Mata, ex marino y compañero de promoción del ministro que invitado, asiste a las maniobras.

### Ocho capitanes mercantes

En las dotaciones de los buques, figuran ocho capitanes de la Marina mercante, oficiales de la Reserva naval, entre los que se encuentran don Vicente Abad, práctico del puerto de Barcelona y vocal de la Junta Consultiva de Navegación.

### Las cortinas de humo

Con feliz éxito se hicieron ayer las primeras pruebas de las cortinas de humo, producidas por los destructores.

Estas contaron en días sucesivos.

### El «Lobo»

Cerca de las seis de ayer tarde, fondeó en nuestro puerto procedente de Santa Pola, el transporte de guerra «Almirante Lobo».

Esta mañana entró en uno de los

## Hace 40 años

Sábado 21 de Septiembre de 1889

Para el 25 del mes próximo, está concertado el enlace del joven contador de navio don Mariano Murcia y Sanz de Andino con la bellísima señorita doña María Martínez Coll, hija de nuestro amigo don Rafael.

—Madrid, 20.—Antes los anuncios referentes a la cuestión de Marruecos el señor Primo de Rivera ha apresurado su regreso a Madrid a donde ha llegado hoy con objeto de ofrecer sus servicios militares al gobierno.

En el ministerio de Estado no se ha recibido hoy noticia alguna de Marruecos.

(De nuestra colección).

Gan surtido en gramófonos y discos Odeón y La Voz de su Amo

**CASAS MAYOR 13**

diques de este Arsenal, para atender a la limpieza de sus fondos.

Después se proveerá de carbón y una vez listo marchará a Santa Pola para incorporarse a la flota de maniobras.

### Entrega de un sumergible

Después de efectuar pruebas definitivas en alta mar, a las que asistieron el Capitán General del Departamento señor Rivera, Comandante General del Arsenal señor González como Presidente de la Comisión Inspectora y Delegado de la Constructora Naval señor Vial con el acto personal técnico de la misma, se verificó esta tarde a la una en el Arsenal la entrega oficial a la Marina del nuevo sumergible «C-4».

Al acto de la entrega asistieron las autoridades mencionadas.

El «C-4» se encuentra listo, esperando órdenes para zarpar hacia Santa Pola para incorporarse a la flota y tomar parte en las maniobras.

### Destructores en Palma

Esta mañana, fondearon sin novedad en Palma de Mallorca, procedentes de Alicante, los destructores «José Luis Díez» y «Almirante Ferrándiz».

### El torpedero número «22».

Se asegura, que el próximo Lunes, zarpará de nuestro puerto con rumbo a Santa Pola el torpedero número «22».

### Varias Noticias

(Por telegrafo.)

A bordo de la nave capitana «Infanta Cristina» se recibió anoche un radio del comandante del nuevo destructor «José Luis Díez», comunicando que encontró al hidro pilotado por el teniente de Navio señor Moyano al Norte de la Isla de Mallorca.

Los aviadores llesos con el aparato se encuentran ya en Pollensa.

Se han realizado los ejercicios nocturnos anunciados sin novedad.

Los buques llevaban las luces apagadas y por este motivo se cursaron avisos a los navegantes advirtiéndoles del peligro que corrían en aguas allicantinas.

Se sabe que el día 24 se simulará la declaración de guerra.

La Esquadra que se halla en Santa Pola saldrá a encontrarse con el bando enemigo que se situará en las costas de Baleares.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado a Cartagena el Juez Municipal don Manuel Minguez, que hoy se posesionó de su cargo, cesando el Juez suplente don Ramón Cañete.

—Ha regresado de Murcia el aplicado joven Adolfo Antonio Díaz Teruel después de aprobar el ingreso en la Normal de Maestros.

Nuestra es: ¡buena, que hacemos extensiva a sus padres don Antonio Díaz y doña Carmen Teruel.

—Han marchado a Santa Pola el capitán de fragata don Julio Ochoa y su distinguida esposa doña Blanca Matz.

De Madrid ha venido don José Morquera Amores.

—De Valencia don Enrique Castellón y don Carlos Suárez.

—De Murcia don Antonio Martín Rueda y don Vicente Aguilár.

—De Alicante don Laureano Ventura.

—De Albacete don Miguel Riero.

NOTAS VARIAS

Después de brillantes exámenes en la Escuela de Comercio ha aprobado con sobresalientes varias asignaturas de la carrera de Parito mercantil, el estudioso joven don Raimundo Torres Minguez, hijo del alcalde de Cartagena don Alfonso Torres López.

—En el Real Conservatorio de Madrid y en su clase de canto, ha ingresado la encantadora señorita cartagenera Ascensión Jiménez Alvarez, discípula de la notable profesora de piano doña Matilde Palmer de Madrona.

LETRAS DE LUTO

En la Parroquia del Sagrado Corazón de Jesús se han celebrado esta mañana sufragios por el alma de don Andrés Palacios, bienhechor que fué de la Casa de Misericordia.

## Grave accidente automovilista

Muerte de la señorita Rafaela Pastor Cano

Por noticias recibidas en esta por parientes de las víctimas se ha sabido en Cartagena el desgraciado accidente automovilista ocurrido el pasado jueves en la carretera de Granada a Motril.

Regresaban en auto a esta última ciudad donde residen la distinguida esposa e hijas del Administrador de aquella Aduana don Manuel Pastor, cuando les ocurrió un grave accidente.

Resultaron gravemente herida la esposa del señor Pastor, muerta su hija Rafaela y herida también de menos gravedad su otra hija Asunción.

La triste noticia ha causado penosa impresión en esta ciudad donde las referidas personas son conocidísimas por haber residido aquí largo tiempo y estar emparentadas con distinguidas familias de Cartagena.

El señor Pastor es hijo del General del mismo apellido y de la Excmo. señora doña Rafaela Cano Presidenta que fué de la Cruz Roja de esta Ciudad de tan grata memoria.

Descansen en paz el alma de la malograda señorita y reciban sus padres y demás familia nuestro sentido pésame por la dolorosa desgracia, deseando una pronta mejoría de sus heridas a la madre y hermana de la finada.

## AYUNTAMIENTO

Sesión de la Comisión Municipal Permanente del día 20 septiembre de 1929

Presidente don Mariano Pasqual de Riquelme.

Asisten don José María Pelegrín, don Antonio Ramos, don José Pérez Ahijón, don Joaquín Portela, don José Dueño y don Isidoro Sánchez Campillo.

Se aprueba el Acta de la sesión anterior.

Se acuerda dar de baja un carro de don Pedro Díez por haberlo vendido a Enrique Carrión.

Se acuerda que se den 50 pesetas para los festejos de Los Molinos Marfagones y 100 pesetas para la Ermita que se está construyendo en dicho lugar.

Se autoriza a la Telefónica para la instalación de postes y ríostros de la nueva línea del servicio automático.

Se deniega la petición de alzado realizada por Don Francisco Prieto Jorquera.

Se concede a Don Agustín Bernal el mismo situado que tenía para su galera que lo ocupe con un automóvil.

Se autorizan las obras solicitadas por don Antonio García García.

Se autoriza por un mes a la Compañía Telefónica para sacar la valla que circunda el solar que posee en la Plaza de San Francisco.

Se autoriza a don Francisco Bermudez para efectuar obras en la Calle Nueva.

Se autoriza a don José García para abrir una puerta en la fachada posterior de su casa sita en el Barrio de la Concepción.

Se aprueba una propuesta del señor Interventor referente a la Escuela de niños de San Antonio Abad.

Se conceden 100 pesetas por una sola vez a María Casal viuda del Practicante Municipal de la Diputación del Plan.

Se conceden quinquenios a varios empleados.

Se da cuenta de la escritura de convenio firmada por los señores Carlos-Roca con el Excmo. Ayuntamiento.

La comisión queda enterada de las disposiciones oficiales.

Se aprueban las cuentas de la semana.

Se acuerda dar las gracias al Presidente del Consejo de Ministros y al Ministro de Instrucción pública por la favorable resolución en el asunto de la Universidad de Murcia, como asimismo telegrafiar al Señor Gobernador Civil y al señor Alcalde de Murcia felicitándoles por tal motivo.

Se da cuenta por el señor Presidente de que hoy se abrió al tránsito público el nuevo camino del Barrio de Peral que corresponde a la Calle n.º 16 del Bañancho.

El señor Pelegrín ruegan a la presidencia se tomen las medidas oportunas para arreglar la calle Nueva y la Cuesta de la Baronesa y la Presidente ofrece tomarlo en consideración.

El señor Pelegrín pide que se adopten las medidas oportunas para corregir el mal estado en que se encuentra la ríonada de la Plaza de San Francisco donde está instalada la fuente.

Se acuerda en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 15 de las Ordenanzas Municipales que los organillos y orquestones de los Bares y Cafés no se les permita tocar más que de 2 a 4 y de 8 a 11 en vista de las repetidas quejas que se reciben en esta Alcaldía.